
ATA Nº 23
Aos  cinco dias do mês de outubro de dois mil  e vinte e três,  às dezessete horas,  o
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional reuniu-se nas dependências da
Fundação  Municipal  de  Desenvolvimento  Social  com os  seguintes  presentes:  Thaise
Ribeiro Paes, Isabel Cargnin, Karin de S. Pereira, Daniel  Bittencourt,  Edmilson Costa
Moreira,  Rogério  Mendes  André,  Josiane  T.  Querino  e  Wouguer  de  Souza Maria.  O
Presidente Rogério iniciou os trabalhos cumprimentando a todos e, na sequência passou
a  palavra  para  a  secretária  Marília  que  fez  a  leitura  da  pauta: Correspondências
Expedidas:Ofício nº 36/37/38/39/40/41/42/43/44/45/46/47/48/49/50/51/52/53/54/55/56/57
/58/59/60/61/62 COMSEA/2023.  Memorando 23.844/2023,  24.219/2023 e 25.464/2023
Solicita  alteração  por  meio  de  decreto   da  nova  composição  do  COMSEA.
Correspondências Recebidas:  Memorando 28.844/SecretariadeAgricultura/2023 indica
a servidora Elaine dos Santos Heberle  como suplente;  Memorando 24.219/FME/2023
indica  a  Sra.  Tatiane  Vitório  como  suplente;  Ofício/CEASA/2023  nº  53  indica  o  Sr.
Emerson Martins como suplente; Ofício/João3:16/2023 nº 15 indica como titular o Sr.
João Guilherme Lopes Pacheco e como suplente Luciano da Silva Freitas.  Resolução:
Resolução nº 001/COMSEA/2023. Outros Assuntos: Aprovação da ata n° 22; Reunião
Ampliada  sobre Segurança Alimentar e Nutricional e Elaboração do Plano Municipal de
SAN,  realizada  no  dia  18/09/23,  na  FMDS;  Elaboração  Plano  Municipal  de  SAN.  A
secretária Marília irá enviar para o grupo de whatsapp o Plano Municipal de Segurança
Alimentar e Nutricional (PLAMSAN) para que os conselheiros façam a leitura, analisem e,
se houver alguma sugestão ou alteração, encaminhem para o Conselho por e-mail. A
próxima reunião será dia 07/12/2023. O Presidente Rogério vai conversar com a Diretora-
Presidente da FMDS, Kelly Botega, para que seja feito uma reunião extraordinária para
apresentar o Plano. Logo após segue para aprovação. Os conselheiros concordaram. A
ata n° 22 foi aprovada. Sobre a reunião ampliada, que ocorreu no dia 18/09/2023, na
FMDS, o Presidente Rogério comentou que foi muito bem conduzida, parabenizando a
organização. A conselheira Thaíse explicou que a professora Andriele vem realizando um
trabalho muito bom nos serviços de Assistência Social  onde existe o maior índice de
insegurança alimentar. Além do embasamento teórico, ela tem a pesquisa. Na reunião,
foi discutido sobre a importância do Banco de Alimentos para o Município de Tubarão.
Isabel  apresentou  a  planilha  que  registra  todas  as  doações  por  meio  do  Banco  de
Alimentos. Ela sugeriu fazer o levantamento de quantas cestas básicas foi conseguido
por meio do Banco de Alimentos.  Tudo que é recebido e doado, no ano de 2023, é
registrado na planilha. A conselheira Thaíse comentou que a Fundação recebeu uma
doação, da empresa G7log, de 22 cestas básicas. A Secretaria de Assistência está com
uma parceria com a Igreja A Verdade que Liberta, onde está concedendo muitas cestas
de  alimentos.  A  Ceasa  também  é  parceira  do  Banco  de  Alimentos.  O  conselheiro
Edmilson  sugeriu  fazer  um  encontro  com  os  empresários  (donos  de  mercados  e
restaurantes). O Mesa Brasil realiza esses encontros na cidade de São José. Existe uma
lei que restaurantes podem doar produtos processados. A conselheira Thaíse sugeriu
trazer a lei para a próxima reunião para que os conselheiros possam estudar e, também
fazer uma reunião ampliada para chamar os empresários. Ela questionou o conselheiro
Edmilson o que é Mesa Brasil. Ele explicou que é um programa social do Sesc e a Ceasa
tem uma parceria na cidade de São José, convidando todos os conselheiros para fazer
uma visita  técnica  e  conhecer  o  programa.  O conselheiro  Daniel  sugeriu  convidar  o
Rotary e outras instituições para participar da reunião. A conselheira Josiane comentou
que o Cidadão do Bem fazem coleta de alimentos. O conselheiro Wouguer comentou que
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a Polícia Militar Ambiental de Laguna tem uma fonte de captação de proteína animal, pois
eles fazem apreensão de pescados na região em excelentes condições de consumo de
comércio. Ele vai conversar com o Comandante da Polícia, Major PM Gilson Clein, sobre
como  cadastrar  o  COMSEA  como  receptor  de  alimentos  apreendidos  por  aquela
corporação e, logo em seguida, marcar uma reunião para apresentar o programa Banco
de Alimentos. O conselheiro Edmilson falou sobre o box da Cooperazul na Ceasa, onde a
câmara fria  pode ser  um centro de apoio.  O conselheiro  Daniel  explicou que é uma
câmara refrigerada e congelada e, que a Cooperazul poderia liberar para o Conselho
usar. A conselheira Thaíse sugeriu encaminhar um ofício para a Cooperativa solicitando a
parceria com a câmara fria. Isabel comentou que além do espaço para acondicionar o
que seja recebido, pensar quem ficará responsável para que se possa entrar em contato.
O conselheiro Daniel argumentou em fazer uma política de incentivo, algum benefício
fiscal para a empresa. O conselheiro Edmilson disse que já existe uma lei federal, onde
tem desconto no imposto de renda de pessoa jurídica, no fins e confins. O Banco de
Alimentos tem que ter um documento jurídico que comprove que recebeu a doação. Ele
questionou se o Banco de Alimentos tem CNPJ. A conselheira Thaíse explicou que o
programa é ligado à Fundação, assim por ser mais fácil e rápido, usa o CNPJ da mesma.
O conselheiro Edmilson falou que a Fundação precisa fazer um documento comprovando
que o CNPJ recebeu a doação. A conselheira Karin comentou que o Baschirotto é lucro
real, e sobre o descarte, vai entrar em contato com Jhonny para saber se tem interesse
em fazer doação. O Presidente Rogério comentou que se cria uma logística para buscar
esses alimentos. Isabel argumentou que precisa de um espaço adequado para separar
os alimentos e dividir para qual entidade encaminhar. Ela sugeriu fazer um rodízio, ou
seja, a cada seis meses uma entidade fica responsável em buscar o descarte e separar.
A conselheira Thaíse propôs fazer um cronograma. A conselheira Karin questionou sobre
o modelo  de declaração para  encaminhar  ao  contador  do  Baschirotto.  A  conselheira
Thaíse vai encaminhar para ela. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.

49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75


